
 1 

Nr. 21-ANF der Beilagen zum stenographischen Protokoll des Salzburger Landtages 
(2. Session der 16. Gesetzgebungsperiode) 

 
Anfrage 

 
der Abg. Klubobfrau Svazek BA und Lassacher an Landeshauptmann-Stellvertreter 
Dr. Schellhorn betreffend die Errichtung von Windkraftanlagen im Land Salzburg 

 
 
Bezugnehmend auf die Berichterstattung zum Thema Errichtung von Windkraftanlagen, sollen 
sich bis zum Jahr 2020 im Land Salzburg 20 Windräder drehen, in Masse im Lungau. Unter 
dem Gesichtspunkt, dass in der gesamten letzten schwarz/grünen Legislaturperiode kein ein-
ziges Windrad in Betrieb ging, stellt sich die Frage, ob nun die neue schwarz/grüne Landesre-
gierung die Latte nicht unverhältnismäßig hochgelegt hat, vor allem da der Lungau sowohl 
aus touristischer, als auch aus windeffizienter Sicht tunlichst ungeeignet erscheint. Weiters 
sollen angeblich Windkraftanlagen in Niederösterreich abgebaut und stattdessen in Salzburg 
wiederaufgebaut werden. 
 
In diesem Zusammenhang stellen die unterzeichneten Abgeordneten die 
 

Anfrage: 
 

1. Gibt es bereits konkrete Pläne für die Errichtung von Windkraftanlagen im Land Salz-
burg, speziell im Lungau? 

 
1.1. Wenn ja, wurden Evaluierungen über windkraftanlagenrelevante Windbedingungen im 

Lungau im Vergleich zu anderen Regionen in Österreich in Auftrag gegeben? 
 
1.1.1. Wenn ja, mit welchem Ergebnis? 
 
1.1.2. Wenn nein, warum nicht? 
 
1.2. Wenn ja, wurden Evaluierungen über Einfluss von Windkraftanlagen auf die Flora und 

Fauna in Auftrag gegeben? 
 
1.2.1. Wenn ja, mit welchem Ergebnis? 
 
1.2.2. Wenn nein, warum nicht? 
 
1.3. Wenn ja, wurden Evaluierungen über den Einfluss von Windkraftanlagen auf den Tou-

rismus im Lungau in Auftrag gegeben? 
 
1.3.1. Wenn ja, mit welchem Ergebnis? 



 2 

1.3.2. Wenn nein, warum nicht? 
 
2. Wie wollen Sie konkret etwaige Bedenken der ansässigen Bürger hinsichtlich der oben 

genannten Einflüsse auf die Lebensgrundlagen zerstreuen (wir ersuchen um konkrete 
Maßnahmen, keine abstrakten Aufzählungen)? 

 
3. Werden in Niederösterreich Windkraftanlagen zwecks Wiedererrichtung in Salzburg 

demontiert? 
 
3.1. Wenn ja, warum wird wie oben genannt vorgegangen, obwohl es in Niederösterreich 

doppelt so viele Idealwindstunden gibt wie im Lungau? 
 
 

Salzburg, am 25. Juli 2018 
 

Svazek BA eh.  Lassacher eh. 
 


